

## BAB V

### SIMPULAN DAN REKOMENDASI

#### A. Simpulan

Berdasarkan penelitian mengenai pembuatan multimedia video tutorial sulaman *richeulieu* yang telah dilakukan, maka dari penelitian tersebut dapat disimpulkan berdasarkan tujuan penelitian yaitu:

1. Studi pendahuluan mengidentifikasi penggunaan media pembelajaran pada mata kuliah seni sulaman khususnya mengenai materi pembuatan sulaman *richeulieu*. Berdasarkan data yang diperoleh belum adanya penggunaan multimedia video tutorial sebagai media pembelajaran dalam penyampaian materi pembuatan sulaman *richeulieu*.
2. Membuat desain multimedia video tutorial pembuatan sulaman *richeulieu* dimulai dari rancangan *storyline* dan *storyboard* yang berisi mengenai skenario, naskah dan treatment. Pembuatan desain navigasi, desain tata letak untuk layar menu, membuat desain cover CD dan pembuatan instrumen untuk validasi kepada ahli multimedia, ahli materi dan pengguna. Tahapan pembuatan multimedia video tutorial sulaman *richeulieu* diawali dengan penyajian materi sulaman *richeulieu* mengenai konsep dan karakteristik sulaman *richeulieu*, penyajian alat dan bahan, penyajian proses pembuatan sulaman *richeulieu*, dan penyajian kuis sebagai evaluasi pembelajaran.
3. Melakukan uji validasi oleh ahli multimedia dan ahli materi bertujuan untuk mengetahui kesalahan dan tingkat kelayakan multimedia video tutorial yang telah dibuat untuk dijadikan sebagai media pembelajaran. Media video tutorial pembuatan sulaman *richeulieu* yang telah divalidasi diujikan kepada Mahasiswa Pendidikan Tata Busana angkatan 2015 sejumlah 2 orang. Hal tersebut bertujuan untuk mengetahui tingkat pemahaman siswa mengenai pembuatan sulaman *richeulieu*.
4. Hasil validasi terhadap multimedia video tutorial pembuatan sulaman *richeulieu* dari ahli media terhadap multimedia video tutorial pembuatan sulaman *richeulieu* menunjukkan persentase rata-rata yaitu 81% termasuk kategori layak dengan revisi pada bagian *opening*, penggunaan warna teks,

*background* kurang sesuai, dan penggunaan *music instrument* kurang meningkatkan keinginan pengguna untuk belajar. Hasil validasi dari ahli materi menunjukkan persentase 93,25 % termasuk kategori layak dengan revisi untuk kedepannya materi dikembangkan untuk pembuatan suatu produk dan cantumkan daftar pustaka atau referensi sesuai sistematika penulisan. Multimedia yang telah divalidasi diuji cobakan kepada 2 orang pengguna yaitu Mahasiswa Program Studi Pendidikan Tata Busana angkatan 2015 yang telah mengontrak mata kuliah Seni Sulaman, hasil validasi menunjukkan persentase 77,08 % termasuk kategori layak dengan revisi penggunaan warna teks kurang jelas kemudian direvisi kembali dan diujicobakan kepada pengguna dengan hasil persentase 95, 83 % termasuk kategori layak digunakan sebagai multimedia pembelajaran.

## **B. Rekomendasi**

Setelah melakukan penelitian terhadap pembuatan multimedia video tutorial sulaman *richeulieu* penulis mengajukan rekomendasi sebagai berikut :

1. Multimedia video tutorial sulaman *richeulieu* diharapkan dapat menambah pengetahuan serta meningkatkan pemahaman Mahasiswa dalam pembuatan sulaman *richeulieu*.
2. Multimedia video tutorial sulaman *richeulieu* diharapkan dapat diimplementasikan sebagai media pembelajaran yang efektif untuk meningkatkan kualitas pembelajaran dalam mata kuliah praktek seni sulaman khususnya materi pembuatan sulaman *richeulieu*.